

10 2012 (平成24年)



コスモス

Yamamoto Acc office
山本総合会計
ソラノイ

山本総合会計ニュース

編集発行人
税理士
山本孝久
〒152-0003
東京都目黒区碑文谷5-12-1
TS碑文谷ビル2F
TEL 03(3791)8863
FAX 03(3791)8292

10月

(神無月) OCTOBER

8日・体育の日

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| . | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 |
| 7 | 8 | 9 | 10 | 11 | 12 | 13 |
| 14 | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 | 20 |
| 21 | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 | 27 |
| 28 | 29 | 30 | 31 | . | . | . |

ワンポイント 狩猟税

狩猟者の登録を受ける者に対し都道府県が課税する目的税。税額は、網・わな猟等その狩猟免許の内容により、5,500円、8,200円、1万1,000円、1万6,500円に分かれています。平成22年度の税収は19億円。狩猟の時期は、北海道を除き原則11月15日～翌年2月15日とされています。

10月の税務と労務

- 国 税／9月分源泉所得税の納付 10月10日
- 国 税／特別農業所得者への予定納税基準額等の通知 10月15日
- 国 税／8月決算法人の確定申告
(法人税・消費税等) 10月31日
- 国 税／2月決算法人の中間申告 10月31日
- 国 税／11月、2月、5月決算法人の消費税等の中間申告
(年3回の場合) 10月31日
- 地方税／個人の道府県民税及び市町村民税の第三期分
納付 市町村の条例で定める日
- 労 務／労働者死傷病報告(7月～9月分) 10月31日
- 労 務／労災の年金受給者の定期報告
(7月～12月生まれ) 10月31日
- 労 務／労働保険料第2期分の納付 10月31日
(労働保険事務組合委託の場合は11月14日)



アメリカ大統領選挙

オリンピックイヤーである2012年は、アメリカの大統領選挙の年でもあります。

選挙の仕組み

アメリカの大統領選挙は4年に1度行われます。立候補できるのは、35歳以上のアメリカ人で、14年以上アメリカに住んでいる人に限られています。また、大統領は連続して10年を超えて務めることができないとされています。ですから一般的には2期8年が最長になります。

選挙は、まず「予備選挙」があり、各政党の公認候補者を選ぶ手続きが行われます。アメリカ合衆国は民主党と共和党の二大政党制で、それぞれの党の公認候補のいずれかが当選して大統領になることが長年続いています。そして、実際に大統領を選ぶ「一般投票」は、11月に行われます。選挙権は、アメリカ国籍を持つ18歳以上で、有権者登録を行っている人に限られます。

予備選挙

大統領選挙が行われる年の1月ごろから約5ヶ月にわたって、全米で予備選挙が繰り広げられます。予備選挙の中でも注目されるのが、3月上旬の「スーパー・チューズデー」です。これは、南部の諸州が自らの発

言権を高めるために、1988年に集中して予備選挙を開催したことが始まりとされています。

大統領候補者は各党の全国党大会で選出されることになり、予備選挙ではその全国党大会に出席する代議員を選出します。有権者は、自分が選びたいと思う大統領候補者を支持している代議員に投票することになります。

2000年に行われた民主党のアリゾナ州予備選挙では、インターネット投票を導入したことが注目され、州内の投票者数はその前の予備選挙の6倍に増加しました。ただし、予備選挙の参加者は全有権者の2割程度しかいません。多額の選挙費用が必要になることや人気投票に陥りやすい、といった欠点も指摘されています。

全国党大会

予備選挙が終わると、7月から8月にかけて各党による党大会が開催されます。党大会では、大統領候補者と副大統領候補者の指名が行われます。一般的に、大統領候補が若手なら副大統領候補はベテランを選ぶなど、バランスをとつて幅広い支持を得られるように副大統領候補は選ばれます。

大統領候補者や副大統領

候補者は、実質的には党大会前に決まっている場合が多く、党大会はセレモニーの意味合いが強いといえますが、本選挙に向けて支持の拡大を狙う場として党大会の果たす役割は大きいといわれています。

本選挙から決定まで

アメリカ大統領は、有権者の直接選挙によって選ばれるのではありません。まず有権者が選挙人を選出し、その選挙人が大統領を選出する間接選挙制度が採られています。ただし、選挙人がどの大統領候補者に投票するか、ある程度は予測ができるので、一般投票の結果が確定した時点で、誰が大統領になるかは事实上判明することになります。

投票用紙の様式が州ごとに異なるのも特徴的です。一般的には指定の欄にチェックを付ける記号式ですが、チェックを手書きで行う方式は減りつつあり、マークセンス方式が多くなっています。他にもパンチカード方式やレバー方式などもあります。

選挙人が選出されると、12月上旬に選挙人による投票が行われ、翌年1月に開票・大統領が決定されます。

(参考:調査と情報第456号)

2012年4月14日に、新東名高速道路の御殿場ジャンクション(以下「JCT」)～三ヶ日JCT間、約162kmが部分開通しました。この新東名高速道路には「NEOPASA(ネオパーサ)」と呼ばれる複合型の商業施設が7ヶ所設置されており、注目が集まっています。

SAとPAの違い

サービスエリア(以下「SA」)とパーキングエリア(以下「PA」)は、どちらも高速道路などに設置されている休憩施設のことです。SAは概ね60km間隔で、PAは隣接するSAやPAから概ね20km間隔で設置されています。

SAは、駐車場やトイレ・休憩スペースはもちろん、レストランや給油所などの施設を備えているSAもあります。一方のPAは、駐車場やトイレ・休憩スペースが備わった休憩施設で、SAに比べて規模の小さいものです。ただし、立地条件によってはレストランなどが無いSAや、給油所が備わっているPAなどもあります。

ハイウェイオアシス

SAやPAと地域の振興事業や施設とを一体的に整備した施設を「ハイウェイオアシス」といいます。SAやPAの近くに観光施設があつた場合、以前はインターチェンジから高速道路を出ないとその施設には行けませんでした。しかしSAと観光施設を連結して、高速道路から直接施設を利用



SA ・ PA 変化する

できるように開発されたものがハイウェイオアシスの始まりです。今ではスキー場や海水浴場などに行けるハイウェイオアシスもあります。

NEOPASA

ネオパーサは、新しいを意味する「NEO」にPA・SAを組み合わせた造語です。新東名高速道路のSAやPAは、単なる休憩施設や通過点ではなく、地域の特性を生かした「目的地」となるものをを目指して開発されています。

例えば『駿河湾沼津』では、駿河湾を一望できるレストランや、新鮮な魚介類や野菜を販売するコーナーなどがあります。高速道路の利用者だけでなく、地元住民の新たな買い物スポットとしても利用されているようです。

また、楽器の街としても知られる浜松は、「音のある風景」がコンセプトとなっています。建物はピアノの鍵盤をイメージしたデザイン、館内にはミュージック・

スポットと、音楽や楽器にこだわった造りになっています。

今後、新東名高速道路の延伸に伴って、ネオパーサは増えていくと思われます。

利用するときは

SAやPAでは、次のような行為は禁止されています。

- ① 駐車禁止場所や所定の区分以外の駐車マスに駐車すること

駐車場は、小型車・大型車・特殊大型車・身体障がい者の区分があります。所定の区分以外のところに駐車することは、他の利用者の迷惑になるのでやめましょう。車路に駐車するのは、もってのほかです。

- ② 火気の使用やキャンプ・バーベキューすること

このような行為も、他の利用者の迷惑になります。

- ③ 物品の販売や陳列、募金・署名活動や集会などをこれらの行為を行うときは、許可が必要です。

- ④ 駐車場に長時間駐車したり、車両を放置したままSA・PAから立ち去ること

場合によっては、車両が移動されることもあります。

- ⑤ ゴミを、高速道路外から持ち込んで捨てること

SAやPAでは、高速道路の利用者が快適に休憩できるようお互に譲り合って、気持ちよく利用したいものです。

液体と固体を自由にあやつれる光

光を当てるだけで、液体になったり固まったりする新しい素材が開発されました。

物質は温度によって状態が変化します。例えば液体の水は冷やせば固体の氷に変化します。温度を変化させずに状態を変化させることは非常に難しいのですが、新しく開発された素材は、光を当てることで固体になったり、再び液体になったりします。

光を当てて固まる素材としては、従来から歯科治療などで使われる「光硬化樹脂」というものがありました。しかしこの光硬化樹脂は、いったん固めると光を使って元の柔らかい状態に戻すことはできません。

今回開発された素材は、可視光を当てると分子の形が直線状になり、紫外線を当てると「く」の字に曲がる性質があります。直線状の分子は、整列して密着しやすいため、分子が動きにくく固体の状態になります。

す。「く」の字に曲がった分子は整列しにくいため、分子同士があまり密着せず、柔らかい状態になります。

ただし、直線状の分子が整列した時に密着度が高すぎると、「く」の字に曲がりにくくなります。そこでこの素材は、分子を枝分かれ構造にして、分子に曲がる余地を与えるようにしています。このような構造を開発したことでの、固体から液体へ、または液体から固体へと、自由に変化させることができます。

この新素材は、接着剤への応用が期待されています。温めて剥がせる接着剤はあるものの、熱に弱い物質には使用できませんでした。今回開発された新素材は、熱に弱い部分にも使用することができます。

部材を傷つけずに解体することができれば、リサイクルへとつながっていくものと思われます。

(参考: NEWTON 2012年7月号)

トーニングシューズ

履いて歩くことで、美脚効果やシェイプアップ効果が期待できるとして、昨年ヒットした「トーニングシューズ」ですが、実際にはあまり体重は変わらないとも言われています。

トーニングシューズは、歩くだけで背筋が伸び、正しい姿勢を保つことを補助するシューズです。歩行姿勢が正しく保たれると、骨盤など下半身が正常な状態に戻り、スタイルが良くなります。体重を減らすというより、下半身をスリムにするという効果があるようです。

ただし、トーニングシューズは、履いてすぐに効果が表れるものではありません。履いているうちに徐々に姿勢が良くなるものなので、効果が分かりづらいとも言われています。履き始める前の自分の姿を写真に撮り、数か月履き続けた後に見比べると、違いが分かりやすいでしょう。

このような体質改善をする商品は、正しい使い方をしたいものです。

所がオーブンしました。一回
そんな中、都内では有料喫煙所が
あります。それを制定している自治体も増加し
てきました。それを禁煙する条例を制定してい
る自治体も増加しています。また路上でも喫
煙や歩きたばこを禁止する条例を制定してい
ます。禁煙や分煙の義務付けを設けるよう
に、地のデパートや銀行などの公共の設備を設
けています。また路上でも喫煙や分煙を制限
するための法が施行されてから約十年。各

店舗は、たばこの臭いが充満しないように、空気の流れは常に下から上へ、光触媒や芳香剤などを備え付けられています。正面は都内での出店が計画され
ていますが、今後の展開に注目です。

有料喫煙所

50円で利用できるほか、一日分や一ヶ月分のチケットも販売されています。未成年者の利用を防止するため、チケット購入時に成人識別を表示したタッチパネルで確認しています。